

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN JUSTICIA, PATRIA, LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
 En los demás puntos de España 23 » trimestre
 Extranjero y Ultramar 40 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSE JUAN PLAZA, calle de San José número 4, donde está situada la redaccion y administracion del mismo.

SECCION EDITORIAL.

Alicante, 3 de Agosto de 1881.

FONDOS PÚBLICOS.

La contratacion ha sido bastante animada durante la semana a pesar de la ausencia de muchos capitalistas y especuladores.

Esta animacion tenia necesariamente que dar por resultado el alza de los fondos, que ha venido observándose hasta que las noticias de lo ocurrido en Argelia y los temores de complicaciones con Francia, a causa de los sucesos de Sfax, hicieron perder algunos céntimos al consolidado, notándose tambien algún retraimiento, hijo sin duda del motivo indicado.

Los estados de importaciones y exportaciones que recientemente ha publicado la Gaceta demuestran que continua el desarrollo del tráfico que viene observándose desde que gracias a la administracion liberal-conservadora, la riqueza publica en sus diversas fases adquirió tanta importancia y crecimiento.

A ello se debe el que los ingresos sigan en progresion ascendente y que sin ninguna clase de reformas, pues nada en este sentido ha realizado el gobierno actual, se tengan recursos para atender a todas las obligaciones del Tesoro sin necesidad de préstamos ni operaciones de crédito.

Tal situacion no podia menos de ejercer benéfica influencia en la cotizacion de los valores del Estado.

Las noticias que se reciben de los principales mercados financieros de Europa, son favorables a los fondos españoles, creyéndose que el arreglo de la deuda que necesariamente ha de realizarse en 1882 ha de ser en bien de los intereses públicos; menester es que no se defrauden estas esperanzas y se aproveche por el gobierno las buenas disposiciones de los acreedores del Estado y el enaltecimiento del crédito que no sin grandes esfuerzos de los que atención preferente como los ministros de la anterior situacion prestaron hasta conseguir borrar por completo las huellas de otras épocas y administraciones.

Uno de los valores que más han ganado en la semana, fueron las acciones del Banco de España que han vuelto a traspasar el tipo de 400, ganando en pocos dias 12 enteros, lo cual merece en verdad, el crédito que goza dicho establecimiento la estimación y prestigio de sus acciones; pero creemos que ha de influir tambien en la mejora indicada, la creencia en que por muchos se

está de que el Banco sea un principal factor en los proyectos de arreglo de la deuda que se esperan, y por consiguiente, obtenga de la participacion que se le atribuye, no escasa ganancia que ha de traducirse en más crecidos dividendos. Lo que sería de desear, que en vista del próspero estado en que afortunadamente se encuentra el Banco de España, esto le obligase a extender sus beneficios al publico, ya aumentando el número de sucursales, ya estableciendo el billete único, ya por último, ampliando con los particulares las operaciones relacionadas con su cartera.

Ahora que el Tesoro no ha menester de grandes anticipos, preciso es que el Consejo del Banco active y logre el mayor desarrollo en las operaciones con los particulares.

Como ya hemos indicado, el alza se presentó con carácter de firmeza, atendida la mucha demanda durante los primeros dias de la semana, pero por las causas que tambien dejamos anotadas, el alza se ha convertido en baja en los valores de juego como acreditan las siguientes cifras:

El 3 por 100 interior, que llegó a 26.76 al contado, descendió hasta quedar ayer a 26.30 y 26.50 a fin del próximo.

La deuda amortizable del 2 por 100, que se cotizaba a 44, perdió algunos céntimos, cerrando ayer el cambio a 43.90.

Las obligaciones de ferro-carriles estaban muy solicitadas a 50.20, pero la baja alcanzó a estos valores que quedaban ayer a 50.5 con poca demanda.

Siguen siendo preferidas las deudas especiales por cuanto no ofrecen los riesgos de otros valores, lo cual hace que los cambios no solo se sostengan sino que mejoren a pesar de la amortizacion a la par.

Los bonos del Tesoro de 102.10 a que cerraron la semana anterior, quedaban ayer a 102.35.

Las obligaciones del Banco y del Tesoro se han sostenido a 102.75 con escasez de papel en el mercado.

Las obligaciones de aduanas ganaron en la semana 20 céntimos quedando dinero a 102.50.

Los billetes hipotecarios de la isla de Cuba tambien ganaron en la semana 20 céntimos, verificándose ayer las últimas operaciones a 100.25.

Los resguardos de la Caja de Depósitos, que solo tienen la garantia del Estado y que sufren sus intereses un impuesto del 10 por 100, se cotizan a la par con gran escasez de papel.

Las acciones del Banco de España, que la semana última quedaban a 398, han llegado ayer a 410, debiendo hacer notar que

empezaron a cotizarse a 404, y fué tal la demanda, que al poco rato quedaban solo citadas al expresado cambio de 410.

Los cambios sobre el extranjero han sufrido una pequeña baja pues que el papel Londres, de 48.25, queda a 48.20, y Paris, de 5.5 a 5.4.

Exterior.—Los fondos franceses, segun los telegramas de ayer, han tenido alza, pues que el 3 por 100, de 85.25, queda a 85.60, y el 5, de 119, a 119.55.

Los consolidados ingleses tambien han ganado algo; los últimos cambios fueron a 101.18.

Los fondos españoles, muy solicitados en la Bolsa de Paris, en donde segun los últimos telegramas se sostenan con gran firmeza los cambios en alza, segun las siguientes cotizaciones:

El 3 por 100 exterior, de 25 3/16 a que quedó la semana última, se cotizaba a 26 7/8 el interior, de 24 5/8 a 25 1/16; la deuda amortizable exterior, de 43 1/4 a 43 7/8 y las obligaciones del empréstito cubano, sin alteracion, a 503.

Otros valores españoles se cotizaban en la Bolsa de Paris a los siguientes tipos:

Banco hipotecario español, acciones, 617; Riotinto, 507; id. obligaciones, 501; Crédito mobiliario español, 740; sociedad general de anuncios de España, 559; villa de Madrid, 63; tranvias catalanes, 92.

Ferro-carriles. Norte de España, acciones, 601, obligaciones, 359; Zaragoza a Madrid, acciones, 530; obligaciones, 332; Zaragoza a Pamplona, obligaciones, 330; Lérida a Reus, 273; Reus a Montblanch, 260; Noroeste, 40; Córdoba a Sevilla, 325; Jerez a Sevilla, 200; Asturianos 298.

El suelto que, contestando a una provocacion de «El Graduador», publicamos el domingo último haciendo presente que si existe algun sugeto que se entretiene en escribir cartas a D. Francisco Romero Robledo manifestándole lo que consignamos en aquel escrito debe ser posibilista y no conservador-liberal como supuso, ha causado tal desesperacion en el colega que en su número de ayer falta cinco veces al octavo mandamiento inventando toda suerte de paparruchas.

Primero dice que los conservadores pactaron con los fusionistas en las últimas elecciones municipales. Esto lo desmentimos cien veces, y saben nuestros lectores que es una invencion del diario posibilista para causar efecto ante la vergonzosa derrota que sufrieron sus amigos en todos los colegios electorales.

Añade «El Graduador» que nuestro gran partido vendió a D. Arsenio Martínez Campos en la eleccion de Senadores. No nos esforzaremos en demostrar que es una insigne falsedad semejante afirmacion, porque está en la conciencia pública lo que ocurrió

en aquellas elecciones en las que el general Martínez Campos no indicó ningún candidato y nuestros amigos sacaron victoriosos á los más liberales derrotando entre otros al Sr. D. Ramon Gil Osorio que era de procedencia moderada.

Atestigua «El Graduador» que nuestros correligionarios engañaron á D. Luis Santonja en la última elección de Diputados á Cortes. Falso. Nuestros amigos, que si algún título tienen para mantener el prestigio que gozan en el país es la lealtad que preside á sus actos, jamás engañan á nadie porque llevan la verdad por divisa. Lo que hubo en esas elecciones es que como D. José Luis Santonja era un candidato cuyo nombre se desconocía en esta Capital, nadie quería votarle, y si lo hicieron dos centenares de electores, fué por la influencia de nuestros amigos que, consecuentes á las inteligencias establecidas, hicieron cuanto estuvo de su parte á fin de que el nombre del Sr. Santonja no fuera desairado, porque despues de todo estaba en nuestro interés que así sucediera en justo tributo á la amistad y al respeto que merece quien como el señor Santonja comulgaba, según decía, en la misma iglesia política que el gran partido conservador de Alicante.

Que nuestros amigos quieren engañar ahora á D. Antonio Cánovas del Castillo, es la cuarta falsedad que leemos en «El Graduador» de ayer. Si no fuera por el aprecio que aun en medio de sus extravíos nos merece el diario posibilista, á buen seguro que el desprecio sería la contestación que daríamos á esa calumniosa afirmación. Afortunadamente el jefe del partido conservador-liberal de España conoce la lealtad que demuestran sus partidarios de Alicante, y por más que se aguzen el ingenio y se esgriman armas de mala ley para malquistarles con aquel hombre de estado, cosa es que no han de conseguir los camaleones políticos que pasan el tiempo escribiendo cartas y refiriendo hechos fantasmagóricos que solo caben en imaginaciones enloquecidas por el delirio que produce el despecho. Convénzanse, pues, los hombres que se prestan á ser instrumento del posibilismo en el presente periodo de *cábalas electorales*, de que nuestros jefes de Madrid nos conocen á todos, saben los puntos políticos de cada cual, no ignoran los servicios que prestan; y así como tienen buen cuidado de averiguar quienes somos los buenos, no se descuidan en tomar informes á fin de conocer los antecedentes de los que, mal avenidos con su conciencia, quieren sembrar la zizania en una agrupación que, como la nuestra, tiene en su seno á hombres de hidalguía que si bien perdonan, saben despreciar á los elementos inquietos que intentan perturbarlos al hacerse cómplices de las intrigas de los eternos enemigos del trono y de la dinastía.

Nuestros amigos escriben un día y otro al Sr. Cánovas del Castillo, mereciendo el honor de ser contestadas sus cartas por aquel en los términos más afectuosos. Si «El Graduador» lo niega ayer en su quinta falta al octavo mandamiento, cosa es que nos tiene sin cuidado y que no nos disgusta porque sobre las torpes afirmaciones del diario posibilista están nuestras carteras que guardan cuidadosamente las apreciables cartas del digno jefe del gran partido conservador-liberal, en las que se testimonia el aprecio y la confianza que le merecemos. Si esto desagrade al colega porque vé perdidas las ilusiones de alguno de sus aliados, resignese á sufrirlo, porque hoy no es ayer: las farsas políticas que aquí representaron los enemigos encubiertos de nuestro partido, hace que estemos ojo avizor á fin de que no se reproduzcan, para lo cual procuramos aventar la zizania que corroe el trigo.

No olvide esto «El Graduador» y viva prevenido.

Llama la atención que entre los cuatro periódicos políticos que se publican en Alicante, ninguno se ocupe tanto como «El Graduador» en dar importancia á la causa que dió motivo á que tres ó cuatro personalidades del partido constitucional hayan roto toda inteligencia con el jefe de aquel

y por consiguiente con las importantes huestes que acaudilla.

Unos días nos habla el colega de reuniones habidas en el Consulado por algunos fusionistas á quienes atribuye la representación de ese partido, que en nuestro concepto está representado, no por los disidentes que se congregaron en el referido edificio, sino por el jefe y Comité elegidos por aquella agrupación política. Otros días nos habla «El Graduador» de la importancia que tiene aquí la disidencia constitucional, y de la situación desairada en que están los hombres que siguen al Sr. Terol, cosa que nosotros negamos; y ayer el diario posibilista inserta con mucha fruición un comunicado que le han dirigido los Sres. Tato y Orts, para justificar ante el público la actitud política en que están colocados.

No cumple á la misión de nuestro periódico examinar la carta de los referidos señores; pero licito ha de sernos manifestar nuestra extrañeza al ver sentadas en ese documento afirmaciones gratuitas, hechos peregrinos y argumentos que no pueden llevar la convicción á los que conocen los motivos que ocasionaron las pequeñas diferencias que separa á dos ó tres constitucionales de Alicante del núcleo de su partido.

Dejando, pues, la responsabilidad de ese comunicado á las personas que lo suscriben, y fijando nuestra vista en la conducta que sigue «El Graduador» tratándose de la insignificante división que se advierte entre los constitucionales, sentimos ver al colega encender con sus escritos la tea de la discordia, cuando él debía con su prudencia y buen tacto, contribuir á que terminase la escisión que lamentamos, siquiera sea por el interés que debemos tener todos los liberales para mantener en los partidos la unión y disciplina que tan necesarias son para el sostenimiento de las conquistas de la libertad.

Juzgamos que el proceder del diario posibilista es inconveniente para sus fines, pues tal vez en las escisiones á que aludimos, vea el colega la base del triunfo de su candidato en la próxima contienda electoral: error insigne que solo puede abrigar una imaginación enloquecida por lamentables extravíos.

Aun en el supuesto de que á favor de la escisión constitucional pudiera encontrar benevolencias el candidato posibilista, ¿no vé «El Graduador» que la inmensa mayoría de los electores se niega á votarle? ¿No advierte que ciertos y determinados pueblos que en tiempo del Sr. Alcalá Galiano fueron propicios al candidato democrático, hoy le niegan su apoyo porque están resueltos á favorecer con sus sufragios á los candidatos monárquico-liberales? ¿No se fija en los inconvenientes que habían de encontrar los disidentes constitucionales si estos se resolvieran á votar al candidato posibilista? Si todo esto puede advertir el colega, confesamos que su benevolencia es ineficaz, como no pretenda, al abogar por aquellos, mostrarse benévolo con el Gobierno á fin de alcanzar una protección electoral que no creemos esté dispuesto á conceder el Gabinete del Sr. Sagasta, porque de hacerlo haría traición á sus principios monárquicos, contribuyendo á llevar á las Cortes á representantes que nada harían por defender á la Monarquía, en atención á que están abiertamente divorciados de esta veneranda institución.

Nosotros, que á fuer de liberales honrados queremos el triunfo de nuestro candidato sin mendigar influencias extrañas y peligrosas, sentimos ver á «El Graduador» en la pendiente en que está colocado. Nada nos importan las diferencias que dividen á nuestros adversarios; y si de ellas nos ocupamos alguna vez es para acallarlas, por que hay de aquellos partidos que no encontrando apoyo en la opinión quieren levantar el monumento de sus triunfos sobre las ruinas de sus adversarios! Para los que así proceden guarda la historia una página impopular y encuentran la reprobación en todas las almas nobles y generosas que no pueden hacerse solidarias de un proceder tan inconveniente como desusado... Medite sobre esto «El Graduador» y recoja el

fruto que se desprende de estas consideraciones.

Nada más.

FIESTAS EN ALICANTE.

Para que el público tenga conocimiento del orden que se observará en la retreta, alborada, simulacro marítimo y cabalgata que han de celebrarse en las presentes fiestas que se consagran á la Patrona de Alicante, publicaremos la forma en que se efectuarán aquellas, comenzando nuestro trabajo en el día de hoy en que comienzan los espresados festejos.

Hé aquí el orden de la retreta que saldrá de las Casas Consistoriales á las nueve de la noche de este día:

- 1.º Los enanos.
- 2.º Los gigantones: unos y otros bailando al son de las dulzainas y tamboriles.
- 3.º Los timbales y clarines del Municipio, anunciando el paso de la comitiva.
- 4.º Un personaje representando con su traje y estandarte la dominación Romana.
- 5.º Otro id. id. la dominación Goda.
- 6.º Otro id. id. la dominación Araba.
- 7.º Una sección de niños bailando una danza aragonesa al compás de la chirimía.
- 8.º Un porta-estandarte llevando la bandera de esta Ciudad.
- 9.º Un carro triunfal tirado por caballos lujosamente paramentados y rejidos por lacayos que lucirán magníficas libreas. Este carruaje estará adornado con hermosos tapices, rodeada su parte superior por una graciosa verja que se apoyará en cuatro pedestales coronados por igual número de ángeles, que sustentarán grandiosos faroles, cuyas luces iluminarán un trono erijido en la popa. El trono estará ocupado por una matrona ricamente ataviada, representando en sus emblemas á la *Muy Ilte. Siempre Fiel y Heróica Ciudad de Alicante*. En las gradas del trono habrá niños simbolizando las cuatro estaciones del año y distribuyendo bellísimas poesía, impresas en papel de colores, invitando al pueblo á las presentes fiestas. La popa y la proa del carro triunfal aparecerá exornada con escudos y banderas.
- 10.º Cuatro Reyes de armas.
- 11.º Una música militar.

La comitiva recorrerá la plaza de Alfonso XII, Lonja de Caballeros, plaza y calle de las Monjas, Montegon, San Nicolás, Virgen de Belen, Santos Médicos, plaza de San Cristóbal, calles de la Infanta, Mendez Nuñez, Duque de Zaragoza, Castaños, San Ildefonso, plaza de Hernán Cortés, calles de las Navas, Aranjuez, Jerusalem y Delicias, plaza y calle de San Francisco, plaza de la Constitución, calle Mayor y Pórtico Consistorial.

La alborada de la excelsa Patrona de Alicante, dará principio á las doce de la noche de hoy, en cuya hora se voltearán las campanas de todas las iglesias de esta Ciudad, se iluminará la fachada de las Casas Consistoriales, se quemarán palmeras de cohetes en las torres de este edificio y en la plaza de Alfonso XII habrá un concierto vocal é instrumental, en el que se ejecutarán las siguientes piezas:

- 1.ª Sinfonía por la banda militar de los establecimientos de Beneficencia.
- 2.ª Salve de D. Francisco Fons cantada á grande orquesta.
- 3.ª Pieza sacra por la referida banda.
- 4.ª Gran himno á la Virgen del Remedio, música de D. Francisco Fons y letra de D. Tomás Clavel, ejecutado por todo el cuerpo musical.
- 5.ª Pieza sacra por la banda de la Beneficencia.
- Y 6.ª Salve de *El Molinero de Subiza*, música del maestro Oudrid y letra de D. Luis de Eguilar, cantada á grande orquesta.

Mientras se verifica esta velada musical, la plaza de Alfonso XII estará iluminada con luces de Bengala, y se elevarán globos aerostáticos, estrellas y espléndidas coronas de luz y colores.

GACETILLAS.

Movimiento de población.—En el día de ayer se han inscrito en el Registro civil del Juzgado municipal de esta ciudad, tres nacimientos y una defunciones.

Miss Zee.—Esta notable artista se hace cada noche más digna de los aplausos que el público la prodiga, atrayendo al teatro Principal una concurrencia tan numerosa como distinguida.

En las dos últimas noches en que se ha puesto en escena el apropósito *El Clavel de la Verdad*, hemos tenido ocasión de admirar la belleza extraordinaria y efecto sorprendente de los ejercicios que en él exhibe la reina de las Hadas, verdadera mariposa que vuela con la soltura y gracejo de un ángel encantador que tan pronto desciende pausadamente al suelo de frondosa campiña, ó recorre las copas de sus árboles ó desaparece con vertiginoso vuelo entre la densidad de elevadas nubes. Este y no otro es el efecto de los ejercicios de Miss Zæo que domina las distancias y altura del escenario del teatro con el efecto mas extraordinario.

Mis Zæo es una maravilla, y no tenemos palabras para encomiar lo admirable de sus trabajos. Solo viéndolos puede formarse concepto de su importancia.

La brevedad forzosa con que el exceso de materiales para el periódico nos ha obligado á ocuparnos del teatro, ha hecho que no dijéramos una palabra del agradable aspecto que ofrece la sala, sustituidas las butacas de terciopelo por otras de regilla y engalanada con abundantes flores que contribuyen á aumentar su belleza y á dar frescura á aquel ameno recinto, por lo que aplaudimos estas innovaciones con que la empresa, galante y deferente, ha querido corresponder á la solicitud del público.

Por igual motivo hemos dedicado pocas líneas á la compañía cómica que actúa en el mismo coliseo, desempeñando á maravilla las obritas que pone en escena, haciéndose aplaudir todos y muy especialmente el reputado actor muy conocido de este público, D. Felipe Carsí.

En la noche del domingo mereció nutridos y justos aplausos la Srta. D.^a Luisa Martínez Casado interpretando magistralmente y con el aplomo de una consumada artista algunas de las escenas más notables de la famosa tragedia de D. José Echegaray *El Gladiador de Ravena*.

Felicitemos cordialmente á la Srta. Martínez Casado, verdadera esperanza del teatro español.

Ama de leche.—Se desea encontrar una que crie en casa de los padres del niño, que viven en esta Ciudad, calle del Cid, número 18, advirtiéndose que al reunir excelentes condiciones obtendrá buena mensualidad.

Médico oculista.—D. Enrique Caro que se ha dedicado con especialidad y con singular acierto á curar las enfermedades de los ojos, hallándose eventualmente en esta capital, ha abierto una consulta de doce á tres de la tarde en la calle de la Princesa y en la misma casa del Sr. Baron de Finestrat.

VARIEDADES.

REVISTA DE TOROS.

Reseña de la segunda corrida verificada en la tarde del 31 de Julio de 1881.

¡Hé, á la plaza, señorito! Suba V. que falta un asiento y vamos á marchar!—Aquí, aquí... Y quieras que no quieras me empaquetan en la berlina de un ómnibus y arranca éste á los acordes del paso doble de Pepe. Hillo que á grito pelado entona uno que se halla en el interior del carruaje y que no vá como conviene, sino como con vino.

Llegado á la puerta del templo del arte taumático, amolle els dos quinsells del pasaje y de cap per adins. Ya tienen Vds. á un hombre dando tumbos y porrazos en busca de la silla de rellano número 99, cuya posesion le cuesta mas trabajos y valentías que los de los Argonautas para conquistar el *vellocino de oro*.

El espectáculo que ofrecía la plaza era magnífico y debía regocijar á los empresarios hasta en el fondo de sus corazones, como se regocijaba aquel pastor de Homero (¡Que Dios me perdone estas *dotorias* en una revista de toros!) El sol y la sombra de bote en bote; la grada cubierta hecha un pan; las sillas todas ocupadas y en los palcos mujeres capaces de quitar la vocacion de cura al más pintado. ¡Qué mantillas blancas y sobre todo ¡qué pares de ojos y que patillas! De acordarme nada más se me pone la masa ágría.

Las cuatro y media apuntaban las manecillas del reloj de un amigo mio, cuando efectuó su entrada la presidencia en el palco consabido y *súbito sanguino* dió la señal para que comenzase el *festival* (??) como decia ayer un revistero.

Hecho el saludo correspondiente por las cuadrillas,

Resonó el clarín guerrero y entre el clamor general, hizo su entrada triunfal. D. Cornúpeto Primero.

En la vacada de Aleas le conocían por *Baratero* y era colorao can negro, bien puesto y con buena *ferramenta*.

Tomó de Pinto, de Llaveró y de Colita siete puyazos con afición pero sin recargar, haciéndoles apisonar la arena con las costillas y mandando á la eternidad un *hipógrifo muy poco violento*.

En uno de los porrazos de Pinto estuvo al quite con oportunidad el Gordo, que lució sus habilidades en algunos galleos y otras floriculturas.

Primito y Bienvenido le clavaron tres pares de lo superior que les valieron palmas y sombreros y dicho por el Gordo que vestía de color de naranja y morado, lo que tenía que decir al presidente, se fué para la fiera con los avios de matar en la mano.

Baratero, aunque no era toro de cuidado, llegó al último periodo de la lidia aplomado y escamon, así es que el espada empleó una faena poco lucida por no dár el toro para más. Cuatro pases naturales, tres con la izquierda y dos de telon le prepararon para un pinchazo que resultó bajo. No prestándose á nada la res, tuvo el Gordo que recurrir al descabello; consiguiéndolo al primer saetazo. Palmas y merecidas.

Al segundo (de Bañueios) le apellidaban *Calbito*: gilbo claro, de romana, con muchos piés y asti fino.

Antes de salir este toro, la presidencia tuvo curiosidad de ver si las puyas eran de la longitud reglamentaria y si debían serlo cuando no sabemos de ningon desavío.

Tomó *Calbito* la mar de varas de Colita, de Fuentes y del reserva, escabechando un *pardal* y agujereando otros dos, con las correspondientes costaladas á los piqueros. Al quite *Cara-Ancha*. Total nueve varas.

Calbito saltó dos veces la barrera y arrancó de un cornazo una vez *veinte y dos tablones* segun me dijo un aficionado que estaba á mi vera.

Los hermanos Sanchez le adornaron el morrillo con tres pares y medio de avivadores de *herbeta de la sang*.

Mientras *Cara-Ancha* que vestía de verde y oro brindaba á la presidencia, se armó la gran bronca en la contrabarrera y el tendido, pero no entre *chentola*, sino entre señoritos de la *pell fina* y hubo mucho de *le corto á V. esto y lo otro*, pero ni una gota de la *colorá*.

A todo esto *Cara-Ancha* bregaba con el toro, al que despues de infinitos pases arrimó un pinchazo sin soltar, en hueso y luego una buena á volapié que mandó á *Calbito* á donde ván á parar los toros muertos á mano airada. Palmas, sombreros y cigarros para el año.

Corcito le llamaban al tercer toro: retinto, bien armado, ¡soberbio mozo! ¡Vaya un torazo! A poco más nos tira la plaza abajo.

Apenas pisó la arena arremetió contra un piquero, le reventó el jaco y le arreó el gran achuchon; de seguida se tiró al otro y al encontronazo derribó la barrera destrozando uno de los postes de piedra y, hechos un lío, metió dentro del callejon al caballo y caballero, el último de los cuales es víctima á no ser por la intervencion de los dos espadas que sacaron al toro del lugar de la catástrofe con verónicas, navarras y galleos de lo fino que puede verse. Aquello no era toro, era un terremoto.

Corcito á quien habian puesto la sangre caliente los pinchazos de los lanceros, siguió tomando hasta cinco varas más, tendiendo á cuantos se le ponían delante y haciendo del redondel un campo de Agramante. Momentos hubo de estar todos los picadores boca á tierra. Hirió malamente cuatro pencos más.

Dada la señal de banderillar, le colgaron tres pares Bienvenido y Primito como Dios les dió á entender y pasó aquel demonio suelto á entenderse con Carmona.

Pesada y deslucida fué la brega del maestro. Ocho pases entre buenos y malos y un pinchazo en hueso; tres pases más y una estocada corta á paso de banderillas y tirándose desde la misma puerta del depósito de agua del Sagrat; un mete y saca; otra á paso de banderillas muy mala; un intento de descabello; otro pinchazo y por último, y por casualidad, una estocada buena arrancando como es debido. Al toro se le conocía el aburrimiento. Por mucho menos se les ha enseñado á otros matadores la media luna.

El que salió despues era Bañuelos y conocido en casa por *Recorto*: retinto, bien armado, muchos piéses, voluntario al castigo y generoso.

Fuentes, Colita y el reserva le agujerearon nada menos que once veces el pellejo, pues como digo era voluntario y de coraje aunque sin

recargar, midiendo el duro suelo con el cuerpo varias veces.

Cara-Ancha le paró los piés con algunos galleos y recortes muy vistosos, y el Gordo, por no ser menos, tambien le capeó divinamente. Dejó heridas tres langostas y durante la suerte de varas saltó cuatro veces al callejon, promoviendo lo que es consiguiente dada la mucha gente menuda que hay por allí siempre.

Los hermanos Sanchez le pusieron dos buenos pares al cuarteo.

Cara-Ancha le mandó al otro barrio, previos tres pinchazos fementidos, con una baja á volapié. Estando ya herido de muerte tuvo todavía alientos *Recorto* para colarse á la barrera.

De mucha romana, retinto y bien puestos la arena del coso pisó *Bullillero*.

Este toro que en los anuncios aparecía el último de la tarde, fué sacado el quinto sin duda por cumplir con la costumbre establecida de que *el hierro que abre plaza, la cierra*.

Aunque parecía no tener aun derecho electoral, arremetió á los de tanda ocho veces con mucho coraje, matando cuatro *charamitas*, descomponiendo una y armando un lío que se venia al suelo la plaza por ver la gente al toro deseando jarana y no salir ningun picador.

Los muy tumbonzos se habian ido haciendo los muertos cuando vieron los hígados del torito. Por fin la presidencia hizo cumplir su obligacion á todo vicho viviente, mereciendo su energía generales muestras de aprobacion.

El Gordo perseguido de cerca por *Bullillero* y ya casi en la cuna, repitió la oportuna echada al suelo de la tarde anterior. Mucha inteligencia revela eso, pero más revelaría en un torero de su talla no ponerse en el caso de tener que echar mano de tal recurso.

Los chicos le adornaron con tres pares de caireles, debiendo advertir que uno de los dos que parearon este toro fué el *Salaito*, que sin duda salió de suple faltas y que demostró que por sus venas corre sangre torera. Sirvanle de estímulo los aplausos que recibió y estudie: comprendiendo que los toros que ha de lidiar si sigue la afición no son como los que ha tenido delante hasta este dia.

El gordito despachó á *Bullillero* de una baja muy por lo mediano.

El último de la tarde se llamaba *Tabernero*; retinto como los otros y con excelentes cuernos.

Al comenzar la lidia de este toro comenzó la gente á levantarse y á no dejar ver á nadie y si á esto se une el que se abren las puertas de España y Portugal, se comprenderá que este toro no puede tener reseña. Sin embargo, al salirme á la calle, ya llevaba tomados tres garrochazos y había herido un caballo, lo que demostraba que era digno compañero de los demás de la tarde.

Resumiremos.

La entrada, un lleno completo.

Las cuadrillas, trabajando con buena voluntad y agradando.

Los espadas menos afortunados que la tarde anterior.

La presidencia acertada, aunque apurando un poco la suerte de varas.

El servicio de plaza y de caballos algo y aun algo fatigoso.

El ganado de las dos ganaderías de Aleas y Bañuelos, bravo y recreciéndose, aunque descomponiéndose para la muerte.

La empresa ha cumplido con el público.

Antes de terminar, debemos hacer una advertencia.

Se ha dicho por ahí que el tercer toro de la primera tarde era tuerto y se acriminaba al veterinario encargado de reconocer las reses el que no se hubiese opuesto á que el toro en cuestion fuese dado como limpio. Nosotros, queriendo comprobar esta afirmacion, por venir de donde venia, nos hemos informado de personas enteramente imparciales y desapasionadas y estos informes nos permiten asegurar que esa noticia carece de fundamento.

Ni conocemos al autor de la noticia ni al veterinario, conste; y solo la justicia nos ha llevado á concluir por este año nuestra tarea de revistero de toros, con esta razonable rectificacion. *Oste y me mudo*.

A N U N C I O S

A C A R G O D E A N T O N I O R E U S .

Farmacia Mas Font.

MAYOR, 4, (frente al paseo de Mendez Nunez,)

A L I C A N T E .

En este acreditado establecimiento encontrará la numerosa clientela y el público en general cuantas especialidades nacionales y extranjeras se conocen hasta el día; entre ellas las siguientes:

PROPIAS PARA LA ESTACION.

PASTILLAS

granel, y en cajas de liquen, goma, brea, caracoles, carragaen, leche de burra, bolos de goma blancos y á la rosa, azulaitas clorato de potasa, malvaisco, Vichí, magnesia, santonina, menta, helisina etc. etc.

En cajas.

stillas de Lacto fosfato de cal de Dursart.
Fénicas de Vial.
Jugo de lechuga de Grimault.
Codeina de Berthé.
Savia de pino de Lagasse.
Vichí.
Carbon Belloc.
Dethan con sal de Bertolé.
Brea de Pino y Vino.
Caracoles.
Carragaen.
Leche de burra.
Liquen.
Magnesia etc., etc.
y el renombrado jarabe de la Madre Seigel.

JARABES

de fresa, de agraz, cidra, zarzaparrilla, escorzonera, malvaisco, higos chumbos, tosilago, etc. etc.
Jarabe Lamoignon.
Codeina de Berthé.
Rábano yodado.
Hipofosfato de cal, sosa de Grimault.
Savia de Lagasse.
Fénico de Vial.
Alquitran ferruginoso.
Clorhidro-fosfato de cal.
Quina y hierro de Grimault.
Labarre para la dentición.
Lacto fosfato de cal de Dursart y hierro.
Fosfato de hierro de Leras.
Hipofosfite, de cal, de sosa, idem hierro de Chuchil.
Plagiano legitimo.
Larroz anti-nervioso.
Id. con bromuro potásico, id. con yoduro potásico.
Id. con hierro y cuasia amara, etc.

Todas estas especialidades se garantizan por su esmerada preparacion y su legitima procedencia.



LEGÍTIMAS MÁQUINAS AMERICANAS

PARA COSER.

WHEELER ET WILSON

UNICO GRAN PREMIO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.

Agentes generales en España y Portugal,

LACOUR Y LESAGE

MADRID.—Preciados, 7.

UN AÑO DE CRÉDITO.

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.

AGUJAS, SEDAS, HILOS, ETC.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado.

REPRESENTADOS POR

EMETERIO ESTELA,

Mayor, 5, frente al Pasaje, A L I C A N T E .

Depósitos en todas las capitales y principales puntos de las provincias.

FARMACIA DE SOLER,

Plaza de San Cristóbal, A L I C A N T E .

Gelatinas obtenidas con el Gelatinoso Nelsol.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponge bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar, bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas, cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 4 rs. paquete.

FARMACIA ALOPÁTICA, HOMEOPÁTICA Y DOSIMÉTRICA

DEL

DOCTOR GADEA,

San Francisco, 26, A L I C A N T E .

Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras recibidas mensual y directamente de sus autores, á fin de que no sufran alteracion ni adulteracion.

Aparatos ortopédicos de todas clases,

biberones, bragueros, vendajes, fajas ventrales, géringas, lavativas, cánulas, pulverizadores de todos sistemas, pesarios de aire fijo, móvil, etc., sondas cónicas, cilindricas, curvas y rectas, bordones de tripa y cera, brazaletes, copas, cucharas y gobeletas de cuasia amara, suspensorios de algodón, hilo y seda, hilas formes é informes, cuenta-gotas, p-zoneras, saca-leches, calcetines, medias y rodilleras de goma, orinales de idem, pinces para la garganta y los ojos, espéculum de Fergusson y para naños, lavativas de cristal para la matriz, ojos, nariz y oídos, asientos de goma y tejido, etc., etc.

Cura anti séptica de Lister.

Aguas minero-medicinales.

Preparacion diaria del

Jarabe de corteza de cidra:

de idem de limon, naranja, grosella, agraz, frambuesa, fresa, etc.

La triple esencia de Zarzaparrilla de Honduras obtenida al vapor; es considerada como uno de los mejores depurativos, produciendo beneficiosos resultados en los casos de herpetismo, lamparones, escrófulas, enfermedades venéreas y sífilíticas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 4 REALES.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreno, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, soml brillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, huls y sutapercha, portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Silletas de tigera y de s mbrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cameras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, A L I C A N T E .

GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, facil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confección de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (ó edio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponge bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar bien sea orchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas, cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 4 rs. paquete.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

A N T O N I O R E U S ,

JORGE JUAN, 11 Y 13,

A L I C A N T E .

En este establecimiento encontrarán, las personas que se dignen honrarlo, cuantos trabajos referentes al ramo deseen, con la prontitud y economia que esta casa tiene acreditada